
„Dein Licht scheint in der Nacht“ 
– Eine Einladung für die Advents- und Weihnachtszeit – 
 
Am 9. April war der Todestag von Dietrich Bonhoeffer. 
Er war ein evangelischer Pfarrer und hat sich gegen die Nazis gewehrt. 
Vor 80 Jahren wurde er getötet. 
Im Gefängnis hat er viele Briefe geschrieben. 
Einen Brief schrieb er am 19. Dezember 1944 an seine Verlobte Maria. 
In diesem Brief hat er ein Gedicht geschrieben. 
Das Gedicht heißt: „Von guten Mächten wunderbar geborgen“. 
In dem Gedicht geht es um Hoffnung. Und um Vertrauen auf Gott. 
Wir möchten dieses Gedicht in der Adventszeit gemeinsam anschauen. 
Dazu gibt es ein Kartenset. 
Auf den Karten sind die Strophen des Gedichts.  
Auf den Karten stehen auch Texte aus der Bibel und Gedanken zum Nachdenken. 
Diese Karten begleiten uns bis ins neue Jahr. 
 
Es gibt auch weitere Angebote: 

 Morgenhoffnung für Aufgeweckte 
An den vier Advents-Sonntagen feiern wir um 8 Uhr einen digitalen Gottesdienst. 
Wir hören Texte und Musik.  
Wir beten gemeinsam. 
Man kann per Video oder Telefon teilnehmen. 

 Hoffnungsraum für Suchende 
Es gibt eine digitale Pinnwand im Internet. 
Dort kann man Musik hören und Texte lesen. 
Man kann auch eigene Gedanken schreiben oder lesen, was andere schreiben. 

 Hoffnungsweg für Pilgerfreudige 
Am Ende des Jahres machen wir eine Lichterwanderung mit einem Gottesdienst. 
Wir treffen uns und wandern. 
Dabei sprechen wir miteinander und feiern Gottesdienst.  

Man kann sich ab jetzt hier anmelden: 
https://eveeno.com/hoffnungsschimmer-2025  
Nach der Anmeldung bekommt man die Karten per Post. 
Die Teilnahme ist kostenlos. 
Anmeldeschluss ist der 21. November 2025. 
Bei Fragen: 
Judith Schwickerath 
E-Mail: judith.schwickerath@bistum-trier.de 
Telefon: 0151-11124413 
 


